

dès que point la fleur de la charité, pour le salut éternel des infidèles, pourront y gagner, avec la grâce de Dieu, le désir de l'apostolat: cette aspiration cultivée avec soin en fera peut-être, avec le temps, des ouvriers égaux à la tâche apostolique.



FEU S. G. MGR JOSEPH-MEDARD EMARD

ARCHEVEQUE D'OTTAWA

Le diocèse d'Ottawa est dans le deuil. Le 28 mars la mort lui a ravi son distingué archevêque dans la personne de S. G. Mgr Joseph-Médard Emard. Agé de 74 ans, le vénéré défunt a fourni une longue et active carrière. Né à Saint-Constant, il fit ses études classiques à Sainte-Thérèse et au collège de Montréal. Il fit sa théologie au Grand Séminaire de Montréal et fut ordonné prêtre le 10 juin 1876. Après avoir exercé le saint ministère pendant une année, il alla étudier à Rome et en revint docteur en théologie et en droit canonique en 1880.

A son retour il fut encore appliqué au saint ministère et entra dans la suite à l'archevêché de Montréal pour devenir tour à tour vice-chancelier, chancelier et chanoine.

Le 5 avril 1892 Léon XIII l'appela au siège de Valleyfield récemment créé. Il l'occupa pendant trente ans, organisa le diocèse et le rendit florissant.

Promu au siège archiépiscopal d'Ottawa en 1922, il en prit possession le 20 septembre de cette année.

Miné par la maladie depuis quelques années, il ne fut confiné à l'hôpital que pendant les deux derniers mois.

Un de ses frères était Oblat de Marie Immaculée et exerça longtemps le saint ministère dans l'Ouest, où il mourut il y a quelques années. Trois de ses sœurs, religieuses de la Congrégation des SS. NN. de Jésus et de Marie, lui survivent.

D'imposantes funérailles eurent lieu dans la basilique d'Ottawa le 31 mars. S. G. Mgr Rouleau, O. P., archevêque de Québec, chanta son service. S. G. Mgr l'Archevêque de Saint-Boniface y assista.

Suivant le désir exprimé dans son testament, il n'y eut pas d'oraison funèbre.

R. I. P.